

Sindicatos y partido oficial preparan lanzamiento de candidatura de Morales

Autor Administrator

Monday, 11 de December de 2017

Modificado el Monday, 11 de December de 2017

La Paz. - El gobernante Movimiento Al Socialismo (MAS) y sindicatos leales al oficialismo preparan para el 16 de diciembre un acto en la ciudad boliviana de Cochabamba para proclamar al presidente, Evo Morales, como candidato a la reelección en 2019, anticiparon autoridades del partido.

"Estamos generando una convocatoria que será concentrada en Cochabamba y vamos a tener una movilización histórica, un salto cualitativo para poder defender (...) el proceso de cambio", afirmó el ministro boliviano de la Presidencia, René Martínez, informó DPA.

El funcionario, miembro del MAS, dijo que se prevé reunir a 200.000 personas en la ciudad, de unos 700.000 habitantes, y precisó que el evento servirá también para celebrar 12 años de la primera victoria electoral de Morales, en diciembre de 2005.

"Se trata de una medida para poder profundizar los cambios en Bolivia (...), por eso todo el pueblo boliviano está invitado a expresar su respaldo al presidente Evo", anunció hoy Juan Domingo Vasquez, dirigente de los trabajadores petroleros bolivianos y parte de la Coordinadora Nacional por el Cambio (Conalcam), leal al Gobierno.

Un reciente fallo del Tribunal Constitucional habilitó la candidatura del mandatario a pesar de los resultados de un referéndum celebrado en 2016 que rechazaron una nueva candidatura de Morales, en el poder desde 2006.

Los opositores a Morales, que consideran que la decisión del Tribunal Constitucional es ilegal, preparan protestas en varias ciudades del país tras la celebración del mitin oficialista.

RECHAZO DESDE EL GOBIERNO

El Ejecutivo de Bolivia manifestó su rechazo a una solicitud presentada por la oposición ante la autoridad electoral que busca excluir de los comicios de 2019 al presidente del país, Evo Morales, y a su vicepresidente, Álvaro García-Linera, habilitados por una sentencia judicial, informó Efe.

El ministro de Justicia, Héctor Arce, sostuvo que la sentencia del Tribunal Constitucional (TC) emitida el pasado 28 de noviembre "se aplica a partir de esa fecha hacia el futuro".

Por contra, los opositores reclaman que la decisión del TC respete el resultado del referendo del 21 de febrero de 2016, en el que los bolivianos rechazaron que Morales pueda volver a presentarse a un cuarto mandato consecutivo.

Para la autoridad boliviana la solicitud hecha el viernes por el abogado constitucionalista Carlos Alarcn ante el Tribunal Supremo Electoral (TSE) reconoce implcita la validez del fallo judicial, aunque a su juicio plantea dudas errneamente sobre los tiempos de su aplicacin.

El Constitucional boliviano habilit a Morales para futuros comicios bajo el argumento de que un artculo de la Convencin Americana de los Derechos Humanos debe aplicarse por encima de otros de la Constitucin y la normativa electoral de Bolivia, que limitan la reeleccin a dos mandatos consecutivos.

El debate actual entre oficialismo y oposicin en Bolivia gira sobre cuestiones como la validez o no del referndum de 2016.

Morales y sus partidarios rechazaron los resultados de esa consulta, alegando que la poblacin vot engañada por una supuesta campaa de desprestigio promovida por la oposicin.

Alarcn, quien fue viceministro de Justicia en el Gobierno de Carlos Mesa (2003-2005), asegur el viernes a los medios que la habilitacin de Morales y su vicepresidente debiera esperar hasta 2024.

Tambin indic que el TSE es libre de pronunciarse para defender los derechos de los electores de la consulta popular del ao pasado.

La semana pasada, la presidenta del organismo electoral, Katia Uriona, expres a ttulo personal que el TC deba efectuar una aclaracin sobre la vigencia o no del referndum.

La Constitucin boliviana solo permite dos mandatos consecutivos, pero el TC ya autoriz a Evo Morales a presentarse en 2014 a un tercer periodo al fallar que su primer mandato (2006-2009) no cuenta porque el pas se refund con la Carta Magna de 2009.

Una victoria de Morales en las elecciones del ao 2019 le dara la posibilidad de gobernar hasta el ao 2025.

http://www.eluniversal.com/noticias/internacional/sindicatos-partido-oficial-preparan-lanzamiento-candidatura-morales_680549